

puis sa naissance et qui vous regarde avec des yeux mouillés comme pour vous mendier un os, se démène comme un beau diable sur une piste de course. Pour le huitième de mille, il bat le meilleur coureur de deux fois et vaut un cheval. Le record d'un homme pour cette distance est de 20 secondes  $\frac{4}{5}$ , et celui du cheval est de 11 secondes et demie ; le whippet couvre cette distance en 12 secondes.

Détail assez curieux et qui le fait ressembler en cela aux petits trains français, le whippet part tout de suite en troisième vitesse. C'est-à-dire qu'il n'a pas besoin de prendre son "air d'aller". Aussitôt lancé, il atteint son maximum de vitesse.

Dans la course, ce satané chien fait le désespoir des opérateurs de prise de vues. On ne le distingue pas du nuage de poussière qu'il soulève et qui l'enveloppe complètement, comme s'il courait avec lui. Le mouvement de ses quatre pattes ne s'analyse pas.

On nous dit que ce genre de course est si captivant que toutes les villes américaines suivront bientôt l'exemple de Miami et d'Atlantic City où tous les jours, pendant la saison, se donnent rendez-vous les amateurs du turf pour voir courir des whippets tout comme on va aux pistes de chevaux. Naturellement la piste est beaucoup plus petite (un huitième de mille) et tout est amené à ces proportions, sauf les paris qui restent très élevés.

Sur la ligne de départ, les bêtes sont retenues par la peau du cou et le bout de la queue, puis lâchées au coup de pistolet. Le propriétaire de chaque chien, quelques secondes avant le départ, se rend à la course, à la ligne d'arrivée, tenant à la main un mouchoir qu'il agite pour fixer l'attention

de la bête. Le chien lancé ne fait qu'un bond vers cette ligne pour s'emparer du mouchoir que le maître tient à la main.

On a autant d'égards pour les petits lévriers que pour un pur sang. Avant la course, ils sont conduits en grande solennité au pesage, puis ensuite promenés devant les tribunes. Chaque coursier a sa stalle fermée à l'écurie et toutes sortes d'accommodements en voyage.

Comme nous l'avons dit, cet extraordinaire chien de course est tout simplement un lévrier mâtiné de terrier anglais. Et ce qui est aujourd'hui le plus aristocratique chien de course du Royaume-Uni et des Etats-Unis n'intéressait, il y a deux ou trois ans, que les mineurs du nord de l'Angleterre, les premiers ayant eu l'idée de ce croisement et ayant entraîné les whippets à la course sur piste après leur avoir donné jusqu'à leur nom.

— o —

## LE CLERGE FRANÇAIS PENDANT LA GUERRE

La " Documentation catholique " vient de publier une très intéressante statistique sur le rôle du clergé, tant séculier que régulier, pendant la guerre:

Mobilisés . . . . .	32,699
Morts . . . . .	4,618
Cités et décorés . . . . .	10,414
Nombre de citations . . . . .	16,093
Croix de guerre . . . . .	9,378
Légion d'honneur . . . . .	895
Médaille militaire . . . . .	1,533
Médaille honneur épidémies . . . . .	550
Médaille reconnaissance française . . . . .	61
Décorations étrangères . . . . .	671